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14隊選手齊聚科大同場對弈

首屆香港國際大學生圍棋賽揭戰幔

開幕禮於昨日（10日）在香港科技大學
舉行。香港大灣區圍棋促進會會長徐瑩在致辭
時表示，今次是該會成立以來舉辦的首個大型
活動，不少國家和地區的參賽團隊在賽前還進
行了選拔比賽， 「中國棋聖」 聶衛平也很支持
大學生圍棋以及香港圍棋的發展。圍棋由中華
民族發明，有4000多年的歷史，不止是中國
的寶藏，也是全世界人類共同擁有的文明瑰
寶，香港大灣區圍棋促進會致力於通過圍棋增
強香港與內地以及海外的交流。

共進行6輪比賽
今次合共14支參賽隊伍，包括中國隊、

中國深圳高校隊、中國南方科技大學圍棋隊、
中國香港隊、中國香港科技大學隊、日本隊和
韓國隊等。整個圍棋比賽由今日開棋，7月12
日結束比賽。比賽規則採用最新版中國圍棋規
則，為個人賽，記團體成績。每隊3人，積分
編排，共賽6輪，設團體及個人獎。

香港科技大學校長葉玉如表示，圍棋起
源於中國，是世界上最古老的棋類運動之一，

擁有獨特的魅力，吸引了世界各地的愛好
者。今次賽事是新冠疫情過後香港舉

辦的首個大型國際圍棋公開賽，為
圍棋愛好者提供展示
才華，交流技藝，增
進友誼的平台，也是

為了積極推動圍

棋的普及和發展。
聶衛平形容自己曾多次來香港，今次來

港印象依然很好。他建議香港的小學也可以如
深圳一樣，開設圍棋課程。聶衛平又道，香港
作為 「東方之珠」 ，未來發展前景廣闊，相信
可由 「東方之珠」 成為 「世界之珠」 。香港四
洲集團主席戴德豐致辭時表示，希望今次公開
賽有助推動青年人之間的交流，四洲集團也願
為推動圍棋的普及貢獻力量。

出席開幕禮的主要嘉賓還包括：香港
特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤
雄、中聯辦宣文部副部長張國義、
香港新聞工作者聯會會長張國
良、香港大公文匯傳媒集團董
事長李大宏、圍棋世界冠
軍孔傑等。

▲ 「中國棋聖」 聶衛平支持香港圍棋
的發展。

【大公報訊】記者劉毅報道：由香港大
灣區圍棋促進會主辦的 「四洲杯」 香港國際
大學生圍棋公開賽，即日起至7月13日在香
港科技大學舉行。來自中國內地、香港、澳
門、台灣，日本、韓國、新加坡、泰國、馬
來西亞、越南、文萊等國家和地區的大學生
選手現場對局，以棋會友，增進大學生之間
的交流。

2023香港小姐
入圍佳麗亮相
「2023香港小姐競選」 17位候選佳麗昨天首

晤新聞界，有 「翻版王祖賢」 之稱的賀怡雯前晚突
然在社交平台宣布退選，令候選佳麗由原本的18
人，變成17人。而早前
舉行的 「一見鍾意佳
麗」 網上投票，昨日在
記者會上公布結果，三
大熱門佳麗率先贏得觀
眾歡心，莊子璇成為
最高票佳麗，第二位是
郭珮文，第三位是
王敏慈。

掃一掃
瀏覽名單詳情

▲嘉賓與各參賽隊伍在開幕禮上合影。

圍棋起源於中國，是中國
古代琴棋書畫四藝之一。這是

一種雙人對弈的傳統智力競技技藝，已有
4000多年的歷史，隋唐時經朝鮮傳入日
本，並流傳到歐美各國。圍棋棋盤縱橫19
路，361個交叉點，對弈雙方輪
流在交叉點落子，執黑者先行，
執白者後行，圍住範圍多者勝。
圍棋蘊含豐富的中華
文化內涵，棋理博大
精深，充滿辯證思
維。

話你知

文化瑰寶 源自中國

◀香港科技大學有3名學生組隊參賽。

迪基亞正式宣布離隊後，曼聯球迷焦點放
在 「下一個」 的哈利馬古尼身上。上季已淪為
中路防守第5選擇的馬古尼，明顯已被領隊坦哈
格列入 「賣出」 之列，不過這位英格蘭 「第一
中堅」 知恥近乎勇，早已在葡萄牙自行提前開

操，跟隨前車路士守將卡維奴每天操練3課，務求在周一與球隊
其他國腳球員歸隊報到時，給予坦哈格煥然一新的感覺，盡最後
努力挽救自己在曼聯的事業。

馬古尼力挽狂瀾救事業
自行提早到葡萄牙開操

大公報記者 譚德龍

英超熱話

體育

馬古尼上季極速失去坦哈格信
任，中堅排序在華拉尼、利辛度馬
天尼斯、域陀連迪路夫甚至客串的
勞基梳爾之後，今季被賣走似事在
必行；事實上據報曼聯亦已為馬古
尼標價5000萬鎊，希望將這位4年
前以破後衛世界紀錄8000萬鎊轉會
費從李斯特城加盟的中堅甩掉，熱
刺、韋斯咸和紐卡素都是有興趣的
買家，但相信會討價還價。

現已30歲的馬古尼，上月替英
格蘭踢完兩場歐國盃外圍賽後幾乎
沒有放假，立即前赴葡萄牙，接受
車路士兼皇家馬德里名宿卡維奴的
一對一私人訓練，而且每天操足3
課，態度一絲不苟，而他的曼聯葡
籍隊友達洛治也來幫馬古尼一把，

其間亦有加入參與幾課操練。曼聯
上季只能踢歐霸盃，整隊球員人工
下調20%，今季球隊重返歐聯，球
員薪酬也恢復原先水平，馬古尼亦
將由周薪16萬鎊回升至20萬鎊，也
許亦是其博留隊的動力。

球迷憂妨礙補充中堅計劃
馬古尼回曼聯報到後，將與坦

哈格面談 「攤牌」 ，屆時去留問題
將會明朗。不少曼聯擁躉擔心，一
旦馬古尼拒絕離隊，勢必嚴重妨礙
球隊補充中堅的計劃，如月前傳得
熱烘烘的韓國中堅金玟哉，此刻極
可能會加盟拜仁慕尼黑，而且他的
問題拖得愈長時間，對球隊的季前
備戰亦肯定有影響。

一得之見

費
特
料
被
放
棄

積
極
尋
求
轉
會

▲馬古尼努力進行自我提升，希望
新季有更多上陣機會。 網絡圖片
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▲馬古尼自行到葡萄牙操練。
網絡圖片

▶曼聯後衛哈利馬古尼。

▼馬古尼（左）跟隨前
車路士名宿卡維奴操
練。 網絡圖片

【大公報訊】據每日郵報報道：除哈利馬
古尼外，巴西中場費特亦是被盛傳會遭曼聯放
棄的一員，據知他亦新加入了一間經理人公
司，主力負責今夏轉會事宜，除了富咸外，英
超球星熱門落腳地沙特阿拉伯亦有多家球會爭
相向其招手。

現年30歲的費特加盟曼聯5年，上季在卡斯
米路與基斯甸艾歷臣加盟後，上陣機會已大
減，日前再加入美臣蒙特後，費特更無立足之
地，今夏也在主帥坦哈格的清洗名單之上。費
特亦心裏有數，現已轉到巴西同胞、上季由曼
城加盟阿仙奴的加比爾捷西斯所屬的經理人集
團，籌劃轉會事宜。

曼聯將為明年約滿的費特標價約2000萬
鎊，之前有傳前曼聯領隊摩連奴欲邀其到羅馬
重逢，近日亦與富
咸拉上關係，不過
更加重磅的合約相
信會來自沙特，有
多家當地球會都有
意羅致該名巴西國
腳，加上前曼聯隊
友、現於當地效力
艾納斯的C朗拿度
或協助鋪橋搭路，
令費特甚有機會成
為下一個前往沙特
的知名球員。
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假，積極操練為自己事業設想，
不管是一心為挽救自己的曼聯事
業，還是 「順便」 為轉會籌謀，
這種態度也理應獲得正面評價，
但話說回來，有迪基亞做例子，
馬古尼還是宜去不宜留。

儘管迪基亞為曼聯作了無數
次神救，但慣性犯錯、腳法不
濟，始終難合領隊心意而要黯然
離隊，更遑論馬古尼。迪基亞已
是陣中受曼迷愛戴的球員之一，
馬古尼卻是備受針對、嘲諷的一
員，對於他在葡萄牙勤操的消
息，亦引來不少負面留言，部分

更極盡尖酸刻薄，若繼續留隊，
偶一犯錯也會受到千夫所指，壓
力將更大。

最重要一點是明年的歐洲國
家盃，雖然馬古尼此刻仍是英格
蘭中堅不二之選，但若長期沒有
正選也絕非安枕無憂，也沒有人
知道今季英格蘭會彈出多少表現
出色的中堅，而且還多了像勞基
梳爾、基爾獲加等閘位轉中堅球
員的競爭，況且馬古尼即使爭取
到坦哈格回心轉意，留下來上陣
機會始終不能樂觀。馬古尼踢英
格蘭時可以表現不差，反映只要
找到對的球會便是，也許曼聯不
適合。 大公報記者譚德龍

離隊或有更佳發展


